

Du violet pour lutter contre les maladies de l'intestin

Bouin — Chaque année, le 19 mai est consacré à la Journée mondiale des MICI (Maladies inflammatoires chroniques de l'intestin). En Vendée, c'est Sophie G'Sell qui coordonne le mouvement violet.

« Depuis l'âge de 40 ans, je suis victime d'une rectocolite hémorragique (RCH). Cette inflammation du tube digestif se traduit comme une grosse gastro-entérite avec évacuation de sang, des douleurs aiguës au ventre et une fatigue chronique. Les deux maladies ne se guérissent pas ; les traitements soulagent, peuvent apporter une période de rémission, mais nous ne sommes pas à l'abri du retour des crises », évoque Sophie G'Sell, professeur de physique chimie de 53 ans, déléguée départementale de l'Afa Crohn Rch France, unique association dédiée à ces maladies invalidantes.

10 millions de malades dans le monde

La médecine diagnostique 8 000 nouveaux cas chaque année, les pics se situant entre 15 et 35 ans. Actuellement ce sont plus de 10 millions de personnes concernées dans le monde, 3 millions en Europe et 250 000 en France.

L'Afa Crohn Rch France est une association de malades et de proches. Elle vient en aide des malades par une ligne d'écoute téléphonique (Tél. 01 80 18 21 81), des informations sur le site internet. Dans les départements, des temps d'écoute et de convivialité, des permanences gratuites d'assistantes sociales, de diététiciennes et de psychologues sont organisées.

« Notre association comprend également un comité scientifique qui remet des bourses pour la recherche en laboratoire, financées en partie par les cotisations et des dons », poursuit la déléguée départementale domiciliée depuis quelques mois à Bouin, et ayant déjà une longue expérience dans les Alpes-Mariti-



Déléguée départementale de l'Afa Crohn Rch Vendée, Sophie G'Sell a adopté le violet, couleur de son combat.

Photo - Ouest-France

mes. « Venant d'arriver en Vendée, je cherche à me constituer un réseau tant auprès des malades que des mécènes. Il suffit de me contacter. »

Sophie G'Sell assurera une animation le 22 mai au Super U de Beauvoir-sur-Mer pour sensibiliser les Vendéens.

Contact : Afa Crohn Rch Vendée : afa.asso.fr – afa85@afa.asso.fr – 06 03 66 77 97

Du violet pour mettre en lumière les MICI

Depuis 2016, les maladies inflammatoires chroniques de l'intestin (Mici) sont mises en lumière le 19 mai, dans le monde entier. À l'occasion, la couleur violette a été retenue pour affirmer la lutte contre la maladie. « Il suffit de se parer de vêtements violets

pour montrer sa solidarité, comme une écharpe ». La déléguée a contacté les mairies des grandes communes vendéennes, ainsi que celles du nord-ouest afin d'éclairer ce jour-là un bâtiment en violet.

Les pyramides, le christ de Rio de

Janeiro, le Capitole, la place Stanislas de Nancy, le pont du Gard, le musée de Saint-Germain-en-Laye, sont autant d'exemples de bâtiments parés de violet lors des précédentes éditions, et dont l'ampleur ne cesse de croître.